

SonntagsZeitung

13.04.2008

## ZUM THEMA

### *Expansive Denkfabrik*

Zur Realisation eines auf ganz andere Weise aussergewöhnlichen Wohnensembles hat das Berner Büro Bauart einen Fuss nach Zürich gesetzt: Das Team ist mit dem Bau des Doppelseinzelhauses von Zaha Hadid in Küsnacht betraut (siehe SonntagsZeitung vom 3. Februar 2008). Dies führte zu einer strategischen Expansion an die Limmat und einer Zweitniederlassung im trendigen Zürich-West. Zugleich widmet der Luzerner Quartverlag der 1987 von fünf umtriebigen jungen Architekten gegründeten Bürogemeinschaft eine Publikation in seiner Reihe De Aedibus. Der Band stellt die wichtigsten Bauten im 20-jährigen Schaffen von Bauart vor: vom Minimalhaus auf kleinstem Raum, der Wohnbox «option», bis zum eben gewonnenen Wettbewerb um die Erweiterung der Fachhochschule Nordwestschweiz in Olten. Nicht nur solide Bauten auf verschiedenen Massstabsebenen machen aber die Qualität des mittlerweile 40-köpfigen Teams aus, sondern auch visionäre Fantasien wie die «Waldstadt Bremer» als Stadtentwicklungsprojekt für Bern. Bauart ist ebenso Architektur- und Planerbüro wie Denkfabrik. Darin entstehen mutige, witzige und zuweilen auch skurrile Ideen. Ähnlich den gewagten, versponnenen Designs von Zaha Hadid.